

## SANTA MARÍA SALOMÉ Y SUS HIJOS SANTIAGO EL MAYOR Y SAN JUAN EVANGELISTA

**Santa María Salomé tenía tanto amor por Jesucristo, que le siguió hasta el Calvario, con Santa María Magdalena y María, madre de Santiago el Menor. Así, en el momento en que los discípulos abandonaban al Salvador, esta santa mujer le permaneció fiel. Ella proporcionó perfumes para ungir el cuerpo de Jesucristo y, el domingo, fue al santo sepulcro muy de mañana con sus dos compañeras. Allí, encontraron a un ángel que les anunció la resurrección de Jesucristo.**

Un cristiano que pone su confianza en el hombre, no llega a ningún puerto con seguridad y mucho menos al corazón de Dios, el primero al que debemos amar y el primero en el que hay que confiar. **Salomé fue una cristiana de las primeras que se sintió fascinada por la revolución que trajo Cristo al mundo. Pertenece al siglo I.**

Era la esposa del Zebedeo, uno de los marineros más conocidos de Betsaida. Era también la madre de dos de los primeros discípulos que el Señor Jesús eligió para el ministerio: Santiago y Juan. Esta mujer no se contentaba con admirar a Jesús simplemente. Se impregnó en todo el sentido pleno de la palabra. Seguía a Jesús por todas partes y, además, prestaba un servicio estimable a todos los seguidores de Cristo el Señor.



**María Salomé, como toda madre, quería que sus dos hijos estuvieran uno a la derecha y otro a la izquierda de Jesús. No había comprendido todavía nada del reino que Jesús vino a predicar. Soñaba con un Mesías poderosos, aguerrido y triunfador. Después se daría cuenta de todo lo contrario.**

El día de la Pasión, ella estaba al pie mismo de la Cruz. De igual manera, lo poco que tuviera de dinero, lo empleó para comprar aromas para embalsamar el cuerpo de Jesús.

**Fue también la mujer que se quedó impactada cuando el domingo de Resurrección, al ir a la tumba, la encontró vacía. En el alba de la preciosa mañana en que Cristo resucitó, tuvo la suerte de ver mucho antes que**

otros que lo que había dicho el Señor se había cumplido tal y como lo dijo.

**María Salomé que siguió a Jesús durante su vida, lo buscó en el Calvario y lo honró en la tumba. Con ello Deja un claro ejemplo a seguir por los cristianos.**

**Santiago el Mayor era hermano de san Juan Evangelista, hijo de Zebedeo y de María Salomé, originario de Betsaida de Galilea.**

Después de la Ascensión de Jesús a los cielos, **Santiago predicó el evangelio en Judea y Samaria; luego llegó a España** donde apenas convirtió a alguien y volvió a Jerusalén, allí fue cuando fue decapitado por orden de Herodes Agripa. Esto sucedía por el año 42, en los entornos de Pascua.

**Los discípulos de Santiago llevaron el cadáver del Santo por barco hasta desembarcar en Galicia, allí dieron sepultura a su cuerpo, en Compostela,** ciudad que posteriormente tomó su nombre, la cual se ha convertido después de Roma y Tierra Santa en un lugar de peregrinación universal para la cristiandad.



Sus reliquias fueron trasladadas a España posiblemente por temor a los árabes, entonces amos de Jerusalén, y reciben un culto solemne en Galicia. Un príncipe gallego se acercó a las reliquias y se llenó de moluscos por todo el cuerpo, desde entonces todos los peregrinos llevan una concha. Es patrono de España y de numerosas localidades.

Santiago el Mayor, fue uno de los doce apóstoles elegidos por Jesús. Fue llamado por el Señor, junto con su hermano Juan en las orillas del lago de Galilea, donde estaban repasando las redes con su Padre, pues eran pescadores.



Santiago llegó a ser columna de la iglesia, líder del concilio de Jerusalén, y amigo de Pedro y de Pablo. **Fue pastor de la iglesia de Jerusalén por 30 años, trabajando con el pueblo Judío, escribe a los Judíos esparcidos por varias regiones.** Y ya se estaban saliendo de la gracia, dependiendo demasiado de la fe, olvidando las obras de la fe.

Santiago murió apedreado el año 62 d.C.. **Antes del 50, o a principios de esa década, Santiago escribía su única carta que llegaría a formar parte de las Sagradas Escrituras, una carta que mostraría la esencia del evangelio desde un punto de vista práctico.**

**Santiago y Juan eran discípulos de Juan Bautista. Jesús les puso a ambos, el sobrenombre de “Boanerges”, que**

significa “hijos del trueno”, porque eran muy impulsivos, francos y fogosos. En una ocasión, Jesús no fue bien recibido por los samaritanos y los hermanos le preguntaron a Jesús si quería que hicieran bajar fuego del cielo para consumirlos en él.

Juan es definido en su Evangelio como el discípulo a quien Jesús amaba. Gracias a los signos especiales de predilección que Jesús le manifestó en momentos muy significativos de su vida, Juan fue estrechamente ligado a la Historia de la salvación. El primer signo que le demostró el grande afecto de Jesús consistió en que fue llamado a ser su discípulo junto con Andrés, el hermano de Pedro, por medio de Juan el Bautista que bautizaba en el río Jordán y de quien ya eran discípulos. En efecto, cuando Jesús pasaba, el Bautista se lo presentó como "el Cordero de Dios" y de inmediato lo siguieron.

Juan se quedó tan impresionado por su encuentro personal con Jesús que nunca olvidó que **fue hacia las cuatro de la tarde que Jesús los invitó a seguirlo**. La segunda señal de predilección fue el haber sido un **testigo directo de algunos hechos de la vida de Jesús, que luego él reelaboró en el cuarto evangelio**, en un modo teológico muy distinto a los evangelios sinópticos. Y el tercer momento en el cual Jesús mismo le hizo sentir su amistad y su hermandad tan particular fue cuando **Jesús, a punto de entregar su espíritu, lo quiso asociar de un modo privilegiado al misterio de la Encarnación, confiándolo expresamente a su madre: "aquí tienes a tu hijo"; y encargándole expresamente a su madre: "aquí tienes a tu madre"**.

Juan junto con su hermano Santiago, los dos eran pescadores originarios de Galilea, de una zona del lago Tiberíades, y que juntos fueron apodados "los hijos del trueno". Su padre era Zebedeo y su madre Salomé.

En el evangelio de Juan, Jesús aparece como el Maestro que también intenta, inútilmente, hacer comprender a los judíos la lógica paradójica del Reino de Dios.

Juan fue el único de los apóstoles que acompañó a Jesús al pie de la Cruz con María. Juan fue el primero que creyó en el anuncio de la resurrección de Jesús hecho por María Magdalena: corrió de prisa a la tumba vacía y dejó entrar primero a Pedro para respetar su precedencia.



Juan sufrió la persecución de Domiciano que fue desterrado a la isla de Patmos. Finalmente, gracias al advenimiento de Nerva como emperador, (96-98) volverá a Éfeso para terminar allí sus días hacia el año 104.

**El Evangelio atribuido a Juan fue llamado por Orígenes "La flor de los Evangelios". También ha sido llamado "Evangelio del Logos".**

Su estilo y su género literario está lleno de "señales", de símbolos y de figuras que no deben ser interpretados literalmente.

Juan escribe el "Logos" divino; logos que significa la Palabra del Padre. La palabra "creer" se repite casi 100 veces, pues Dios quiere que todos los hombres se salven y tengan vida abundante por la fe en Jesucristo, Dios hecho carne.

La identidad de María y la relación filial de Juan se observa en **dos episodios muy emblemáticos la identidad de María y la especial relación de Juan como su "hijo adoptivo": en las bodas de Caná y en el Calvario. En la narración de la señal del agua transformada en el Vino nuevo durante las bodas de Caná, se nos muestra a María como la potente intercesora que anticipa la hora de la revelación de Jesús a su Pueblo.**



En el Calvario, en el momento de la glorificación de Cristo, María es presentada como la Mujer que es transformada en la Nueva Eva o Madre de los discípulos de su Hijo.

Es pensable pues que las experiencias únicas que la Virgen María conservaba en su memoria, las haya compartido luego a los discípulos de Jesús, **y en particular a Juan**. Por ello, se puede considerar que también María misma fue acogiendo e interpretando progresivamente en la fe, la revelación de **que el Hijo de sus entrañas era a la vez el eterno Hijo del Padre, el único Pan de la vida, la Luz del mundo, la Puerta, el Buen pastor , la Resurrección y la vida , la Vid verdadera y el Camino la Verdad y la Vida.**

La palabra apocalipsis es la transcripción de un término griego que significa revelación y no destrucción, como a veces se piensa. Juan dirige siete cartas a las siete iglesias.

Juan nos transmite por medio de personajes y de símbolos muy fascinantes, un mensaje muy concreto de esperanza en el Apocalipsis en que el Cordero degollado, o sea, Cristo Salvador triunfará sobre todas las persecuciones y las oposiciones de las fuerzas del mal al Reino de Dios y hará nuevas todas las cosas. Esto sucederá cuando Dios establecerá su Reino de justicia, de amor y de paz al final de los tiempos.

El Señor quiso que estuviese, junto con Pedro y Santiago, en el momento de Su transfiguración, así como durante Su agonía en el Huerto de los Olivos. Se dice que es el único de los doce que no murió martirizado. San Juan murió pacíficamente a los noventa y cuatro años de edad, hacia el año cien de la era cristiana en Efeso.

## REFERENCIAS:

<https://www.santodeldia.net/santiago-el-mayor/>

<https://www.vaticannews.va/es/santos/12/27/s--juan--apostol-y-evangelista.html>

<https://www.aciprensa.com/santos/santo.php?id=433>

<https://www.arquidiocesismy.org/arquimty/8-datos-que-debes-saber-de-san-juan-evangelista/>

<https://www.es.catholic.net/op/articulos/35153/salom-santa.html#modal>

<https://www.parroquiasantiagoapostol.org/santiago-apostol>

<http://www.tradicioncatolica.com/22-de-octubre-santa-maria-salome/>

<https://www.fundacionjacobeasantiago.org/santiago-de-compostela/la-iglesia-de-santa-maria-salome-la-madre-de-santiago/>

[https://es.wikipedia.org/wiki/Mar%C3%ADa\\_de\\_Cleof%C3%A1s](https://es.wikipedia.org/wiki/Mar%C3%ADa_de_Cleof%C3%A1s)

<https://www.sanpablo.es/biblia-latinoamericana/la-biblia/nuevo-testamento/cartas-pastorales/carta-de-santiago>

[https://www.corazones.org/santos/juan\\_evangelista.htm](https://www.corazones.org/santos/juan_evangelista.htm)

